

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.288

Segovia—Jueves 21 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

## UNA PATRIA ● UN ESTADO ● UN CAUDILLO

## UNA PATRIA: ESPAÑA ● UN CAUDILLO: FRANCO

### LOS ROJOS QUE ATACARON EL CERRO DE LOS ANGELES ERAN OCHO O DIEZ MIL HOMBRES, LA MAYORIA CON UNIFORMES IDENTICOS A LOS DE NUESTROS REGULARES

Llegaron a la cumbre misma de dicho Cerro, instalándose en la hospedería; pero nuestras fuerzas volvieron a posesionarse de aquel sitio, haciendo huir al enemigo a la desbandada

Burgos, 21 (2 t.).—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo, «El Tebib-Arrumi», transmitió anoche, desde el frente de Madrid, el siguiente despacho telegráfico:

Amplio detalles de la victoriosa jornada de ayer, de la que vuelvo a hablar, por creíble trascendencia para el porvenir.

Comenzaré diciendo que nuestras fuerzas hicieron varios prisioneros, los cuales, al ser interrogados, coinciden en afirmar que la orden de ataque fué una cosa inesperada, pues estaban en la casa de Madrid, a las doce de la noche, durmiendo; cuando recibieron orden de formar y fueron conducidos, en unión del resto de las tropas, en todo género de vehículos, y rápidamente, hasta unos dos kilómetros del Cerro de los Angeles.

A la una y media, ya había terminado la concentración de estas fuerzas enemigas, que los prisioneros calculan en unos ocho o diez mil hombres, y añadían que vieron muchas piezas de Artillería, instaladas en camiones, sin duda para ser transportadas a lo alto del Cerro de los Angeles apenas fuese ocupado.

Por estos y otros detalles se ve claramente que el mando rojo creía ir sobre seguro al atacar el citado sector.

#### La audacia roja llegó a extremos inauditos

El combate empezó a las dos de la mañana, llegando los rojos, en oleadas ininterrumpidas, a la cumbre misma del Cerro de los Angeles, e instalándose en la hospedería, donde hicieron prisioneros a los soldados nuestros que allí estaban, continuando, seguidamente, el avance en la doble dirección de Villaverde y Getafe.

Los soldados nacionales que guardaban el Cerro de los Angeles, sufrieron valerosamente el empujón de los rojos, y los que no cayeron en sus puestos, se replegaron con todo orden hacia sus segundas líneas defensivas.

Conviene destacar que la audacia roja llegó a extremos verdaderamente inauditos, y que una de las primeras cosas que hizo el enemigo fué cortar el teléfono de campaña, con lo que nuestras fuerzas pudieron quedarse incomunicadas con la retaguardia, no siendo así merced al valor extremado de los requetés que estaban encargados de una pequeña emisora de radio, y con la cual mantuvieron constante comunicación con los mandos.

Gracias a la cien veces heroica resistencia de nuestros soldados en la primera línea, se dió tiempo para que las fuerzas de reserva de este sector y las que en vista de la intensidad del ataque, ordenó urgentemente el general Orgaz que acudiesen a restablecer la situación, cosa que lograron con verdadera rapidez, notándose en el enemigo una reacción temerosa, como si no hubiese esperado ni tanta resistencia en los que guardaban el Cerro de los Angeles, ni tan rápida llegada de auxilios.

Mientras tanto, había empezado a clarear el día, y nuestras baterías acudieron en apoyo de nuestros infantes, haciéndolo con una tan maravillosa precisión de tiro, que materialmente puede decirse que colocaban todos sus disparos justamente en el terreno escásimo que separaba nuestras fuerzas de las enemigas.

Nuestras unidades maniobraron con su acostumbrada destreza, volviendo a tomar con increíble rapidez y denuedo la altura del Cerro de los Angeles.

Los marxistas que se instalaron en la hospedería del Cerro de los Angeles cogieron prisioneros a los soldados que la guardaban; pero éstos después se apoderaron de los que los guardaban

De la rapidez de esta escalada da idea el hecho de que los rojos que se habían instalado en la hospedería y vigilaban a los soldados nuestros, que habían hecho prisioneros, quedaron presos a su vez, convirtiéndose entonces los guardadores en guardados, con el natural júbilo de los bravos soldados nuestros, que ya se creían irremisiblemente perdidos.

Desde este momento; es decir, desde que volvimos a coronar la cumbre del Cerro, el descomulgado del enemigo fué general, huyendo a la desbandada por la ladera opuesta del montículo, momento que aprovecharon nuestras ametralladoras y tiradores para hacer una tremenda carnicería, quedando en la misma cumbre del monte setenta y seis cadáveres de rojos, y en las laderas y terreno llano, ya en la dirección a Madrid, hasta ciento cincuenta cadáveres más.

El material cogido es tanto, que aún no ha sido posible terminar su clasificación.

El cañón que se tomó al enemigo estaba montado sobre un camión con chapas de blindaje, camión que nuestros soldados coparon, matando a los conductores.

Durante toda la noche pasada se ha visto a una docena de carros rusos recorrer el campo de batalla, como a unos tres kilómetros del Cerro de los Angeles, en dirección a Madrid, maniobra que revela claramente que los rojos han empleado toda la noche en recoger los heridos, indudablemente numerosos, que debieron quedar en el campo, pues la perse-

cución de que fueron objeto por parte de nuestras fuerzas alcanzó a más de tres kilómetros del Cerro, rebasando varias líneas de trincheras de las que antes del combate de ayer eran dueños los marxistas.

#### El enemigo emplea toda clase de estratagemas para producirnos algún quebranto

Como dato curioso habido en este combate, diremos que casi la totalidad de las fuerzas rojas iban vestidas con uniformes idénticos a los de nuestros soldados Regulares, sin duda para aumentar la confusión que ya tenía forzosamente que producir el hecho de haber iniciado el ataque en la oscuridad de la noche.

Como se ve, el enemigo emplea todo género de estratagemas para procurar producirnos algún quebranto de importancia, no lográndolo esta vez, a pesar de haber extremado sus argucias y de haber puesto en el empeño sus efectivos más numerosos y bien pertrechados.

En el día de hoy, el enemigo no ha intentado reaccionar en este sector, ni en ningún otro del frente de Madrid, limitándose la actividad roja a un bombardeo efímero sobre Getafe y algún fuego de cañón por la parte de la Ciudad Universitaria.

Sin duda, el castigo que ayer recibió la grey marxista, a pesar de las jactanciosas mentiras de su radio, ha debido de ser de tal cuantía, que no les han quedado ganas de repetir hoy sus vanos empeños.

El general Orgaz acaba de concedernos el honor de hacernos intérprete ante la opinión del orgullo y satisfacción que siente ante el comportamiento de las tropas de su mando, cuyo espíritu está por encima de todo género de osadías, encargo que cumplimos con la natural venia.

### ¿Procederá el Gobierno Franco a emitir nuevos billetes?

Sería consecuencia de las especulaciones delictivas de los agentes rojos

Parece que éstos pretenden negociar en Londres billetes cuyo estampillado es falso

Londres, 20.—En los Bancos londinenses son presentadas grandes cantidades de billetes del Banco de España cuyo estampillado es dudoso, cryéndose que éste ha sido falsificado con objeto de beneficiarse los negociantes con el mayor crédito de que goza el papel moneda del Gobierno Franco en relación con el que se otorga al de la zona roja.

Esto determinará, según se asegura, que el Gobierno nacionalista español proceda a la emisión de nuevos billetes, que serán canjeados por los que últimamente han sido estampillados, cortando de este modo las delictivas especulaciones de los agentes del Gobierno rojo.

### Las relaciones franco-turcas son cada día más tirantes

Movilización de oficiales de Artillería

En Angora se prohíbe la enseñanza de la lengua francesa

Stambul, 20.—Las relaciones franco-turcas son cada día más tirantes.

El Gobierno de Angora ha prohibido la enseñanza obligatoria de la lengua francesa en los centros oficiales franceses, establecida hace años por ley.

Se ha ordenado la movilización de todos los oficiales del Arma de Artillería correspondientes a las promociones de 1897 a 1910.

### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

## ROSSEMBERG SE ESFUERZA EN CONSEGUIR ELEMENTOS QUE ENVIAR A MALAGA PARA CONTRIBUIR A SU DEFENSA

#### LA IMPORTANCIA DE LA CONQUISTA DE MALAGA

Avila, 20.—Mientras que en el frente de Madrid las operaciones militares registran cierta pausa a consecuencia del tiempo desfavorable (lluvia o niebla), las que en el Sur lleva a cabo el general Queipo de Llano adquieren bastante intensidad y rapidez en dirección a Málaga, cuya conquista se considera de mucha importancia por ser un puerto indispensable para el abastecimiento de los marxistas.

La marcha de las columnas del Sur se asemejan, por su rapidez, a la de Yagüe en su avance de Mérida a Madrid.

#### ORDENES A LA BRIGADA INTERNACIONAL PARA QUE ESTE VIGILANTE

París, 20.—Un oficial del Cuartel general del Ejército nacionalista español ha manifestado a un corresponsal de Prensa que la calma en el frente de Madrid causa inquietud a los dirigentes rojos, los cuales esperan un ataque a fondo. Por esta causa se han cursado órdenes severas a la brigada internacional para que esté vigilante.

#### LA AYUDA QUE QUIERE PRESENTAR ROSSEMBERG A LOS MALAGUENOS

París, 20.—El avance de las fuerzas del general Queipo de Llano en dirección a Málaga, ha suscitado una viva inquietud en los comisarios soviéticos Rossemberg y Avsenko.

La región de Málaga representa

a sus ojos una importancia tanto mayor cuanto que es del poder exclusivo de los comunistas y constituye una verdadera ciudadela de comunismo ortodoxo y de obediencia a Moscú.

Allí el Kremlin no tiene que combatir ni las influencias moderadas como en Valencia, ni la acción anarquista como en Barcelona.

Desde que se precisó la amenaza nacionalista contra este punto de apoyo del comunismo, Rossemberg tomó la iniciativa de convocar en Valencia a sus principales colaboradores. Así, reunió al general de brigada Borev, quien de hecho dirige el ministerio de la Guerra de Valencia; Antonov Avsenko, Belkine, Trokhine y Chestakov, llegados de Barcelona, y Fekete, Kleber, Krotov, Rogatcher y Gurtzky, llamados a Madrid.

El tema principal de la conferencia fué el examen de las medidas a tomar para dar una ayuda eficaz a los defensores de Málaga.

El general Gorev se encargó de coordinar la asistencia decidida. Consistía en:

Primeramente en el envío de Cartagena a Málaga de tres submarinos soviéticos, primitivamente destinados a Valencia. Después, en el envío de Barcelona a Málaga de catorce aviones de caza y de ocho de bombardeo, al mando del jefe piloto soviético Antropoff.

Y, en fin, en la selección entre las brigadas internacionales formadas en Barcelona, de cinco batallones que serán enviados a Málaga, al mando de siete jefes soviéticos.

También serán enviados cuarenta y cinco carros de asalto modernos, armados con cañones y ametralladoras.

Además de estas medidas puramente militares, tres instructores soviéticos chequistas: Bolotine, Miller y Glinsky, últimamente llegados a España, organizarán la vigilancia de los elementos sospechosos y dirigirán una ola de terror contra la quinta columna de Málaga.

Vista la importancia del apoyo, el general Gorev quedó encargado personalmente de una inspección de las fortificaciones terrestres y marítimas.

Por su parte, el Comité central del partido comunista español fué invitado a enviar cinco propagandistas especializados, entre los que se comprende la reciente transfuga del socialismo Margarita Nelken. Su misión será preparar un alistamiento en masa y excitar el espíritu de resistencia de clase.

Avsenko, quien manda en Barcelona, fué el primero en insistir sobre la necesidad de defender a Málaga. La pérdida de una región como la de Málaga, donde los comunistas dominan enteramente, tendría el peligro de dar un golpe grave al prestigio de Moscú, y permitiría a los anarquistas intransigentes acrecer su acción.

#### ENTRE NUESTRAS TROPAS Y MALAGA NO QUEDA NINGUNA PLAZA DEFENDIDA

Gibraltar.—Las últimas noticias recibidas del frente Sur, provincia de

### Es falsa la noticia de la toma del Cerro de los Angeles dada por los rojos

Estos fueron rechazados, dejando en la cumbre del monte 76 cadáveres y en las laderas que miran al Henares 150

Burgos, 20 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 20 de Enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y séptima Divisiones y División de Soria.—Sin novedades dignas de mención. Ligeros tiroteos de fusil y cañón.

Octava División.—Tiroteos en los frentes de Asturias y León. División de Madrid.—Tiroteos en todos los frentes, sin consecuencias.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en el sector de Marbella, donde se rectificó la línea hacia vanguardia, desalojando al enemigo y cogiendo algunos muertos, caballos y reses.

NOTA.—Es absolutamente falsa la noticia dada por los radios enemigos de la toma por los rojos del Cerro de los Angeles, pues si bien es cierto que llevaron a cabo un duro ataque, logrando poner pie en una de las posiciones, fueron rechazados con tal denuedo por nuestros soldados que se vieron obligados a dejar en la misma cumbre del monte 76 cadáveres y 150 más en las laderas que miran al Henares. Abandonaron también un camión blindado, con cañón, gran cantidad de fusiles que pasan de los dos centenares, y abundante material.

Salamanca, 20 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Málaga, informan que las tropas nacionales han proseguido su avance, conquistando ciertas posiciones de importancia. Algunos destacamentos de milicianos rojos se han pasado a las filas nacionales.

Las vanguardias nacionales se han aproximado bastante al final objetivo, disminuyendo notablemente cada día la distancia que las separa de Málaga. Entre dichas vanguardias y Málaga sólo hay pequeños pueblos de pescadores, de imposible defensa por parte de los rojos. La defensa de éstos tiene que limitarse ya, exclusivamente, al de la misma capital de Málaga.

#### RUIDO DE DISPAROS DE CAÑON

Tánger, 20.—De tres a cuatro de la tarde de hoy se ha oído ruido de disparos de cañón entre Gibraltar y Ceuta.

#### LA SUPUESTA DETENCION DE UN BUQUE ITALIANO

Roma, 20.—No se ha confirmado todavía la noticia relacionada con el supuesto apresamiento de un buque mercante italiano por un barco rojo, cuyo rumor ha circulado en el extranjero.

#### NAVIO SUECO INTERROGADO EN AGUAS ESPAÑOLAS

Roma, 20.—Un navío sueco ha sido detenido en aguas españolas por un buque de guerra nacionalista español. Después de examinados los papeles de a bordo y de declarar el comandante del vapor mercante, éste continuó normalmente su viaje, siendo escoltado largo rato por un avión que ostentaba el nombre «Franco».

#### MUERE EN EL FRENTES UN SOBRIÑO DEL CONDE LOS ANDES

Bayona, 20.—Se anuncia que en el frente de Madrid ha muerto, luchando al lado de los nacionales, un sobrino del conde los Andes, éste ex ministro de Alfonso XIII.

El muerto ostentaba un título aristocrático.

#### COMO EXPLICA EL MANDO ROJO LA DERROTA SUFRIDA EN EL CERRO DE LOS ANGELES

Madrid, 20.—Según un comunicado oficial, a las once de la mañana del martes los gubernamentales que atacaron el Cerro de los Angeles se retiraron en buen orden a las posiciones que anteriormente ocupaban, no consiguiendo tomar el Cerro. El ataque tenía por objeto operar una diversión estratégica para impedir la anunciada ofensiva de los nacionales.

Por causa de inferioridad numérica los gubernamentales hubieron de retirarse.

#### El ex ministro señor Callejo

Burgos, 20 (11 n.).—Por una disposición que publica el «Boletín Oficial del Estado» de ayer, se concede al catedrático don Eduardo Callejo

de la Cuesta, ex ministro de Instrucción Pública de la Dictadura de Primo de Rivera, el pase a situación de activo.

### EL VIAJE DE AZAÑA A VALENCIA

¿Ya no va a los frentes?

Barcelona, 20.—Se anuncia que Azaña llegará hoy a Valencia, donde deberá permanecer largo tiempo.

(¿Ya no va a inspeccionar los frentes?)

En las esferas bien informadas se concede importancia a este viaje, pues Azaña deberá presidir un Consejo de ministros en el que dará a conocer el discurso que tiene el propósito de pronunciar ante los diputados frentepopulistas y en el que hablará no sólo de los problemas planteados en España, sino también de la situación internacional.

(No se ha conmovido ninguna esfera. El técnico y cínico personaje, cobarde y traidor, ha quedado reducido al papel de comparsa de sus amos los rusos.)

### El levantamiento de los campesinos en la zona roja

Londres, 20.—El «Dayli Telegraph» informa desde Cataluña que escasean mucho las provisiones, habiéndose producido levantamientos de campesinos, al igual que ocurre en la región levantina.

Se quejan los habitantes del agro de que no sólo se les priva de libertad personal, sino que les son arrebatados los productos obtenidos de la tierra. El Gobierno de Valencia se ha visto en la necesidad de retirar algunos contingentes de fuerzas de Madrid para destinarlas a realizar acciones de castigo en el campo.

En Barcelona es frecuente ver grandes colas a las puertas de las tahonas, incluso después de haberse distribuido la escasa cantidad de pan que puede ponerse a la venta. El abastecimiento de carne tampoco es suficiente, ni mucho menos, para atender a las necesidades más perentorias.

Son precisas diariamente noventa toneladas de harina y apenas si se cuenta con trescientas por día. Se espera la llegada de un barco ruso con mil setecientas toneladas de trigo, pero es dudosa su entrada como consecuencia del bloqueo del puerto por la escuadra nacional.

La Generalidad ha hecho importantes pedidos de productos alimenticios a Francia, pero no pueden ser servidos porque se exige el pago adelantado del noventa por ciento del valor de las mercancías, y el hambre no espera.

“España se organiza dentro de un amplio concepto totalitario, a través de aquellas instituciones naturales que aseguren su nacionalidad, unidad y continuidad.”

El Jefe de Estado, Generalísimo FRANCO.



LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Unos prisioneros marxistas estaban de acuerdo con los rojos para abrirles el camino de una posición nuestra

A eso fué debido el ataque enemigo al Cerro de los Angeles. Se ha encargado a un ruso de la defensa de Málaga

Sevilla, 20 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche por esta emisora de radio, se ocupó de los gritos de agonía lanzados por los rojos desde Madrid y, ocupándose del parte oficial dado por los mismos, acerca del combate del Cerro de los Angeles, en el que sufrieron un nuevo desastre, dice que ese comunicado lanza la noticia de haber cogido los marxistas prisioneros, entre los que figuraban al comandante Varela, hermano del general; pero da la casualidad—comenta Queipo de Llano—que el general Varela no tiene más que una hermana y, por tanto, han mentido. Quien hace un cesto hace ciento, y ya me figuraba yo—añade—que esa mentira era una serie de desastres para los comunistas.

La distracción de unos prisioneros. Lo ocurrido ha sido lo siguiente: Cuando nuestro Ejército avanzaba de Extremadura a Madrid, se cogieron en un día ciento y pico de prisioneros. Esos prisioneros, al verse rodeados, empezaron a dar gritos de "¡Viva España!" y "¡Viva el Ejército!", y a decir que estaban allí a la fuerza, que les habían engañado y no sé cuántas cosas más.

Esos prisioneros siguieron durante algunos días vigilados por fuerzas de nuestros batallones, y ante las protestas de patriotismo y lealtad que hicieron a los jefes y oficiales de aquellos Cuerpos, solicitaron de quien podía destinarles, que fuesen inscritos en esos batallones como tales soldados; lo fueron y han estado varios meses al servicio nuestro, pero siempre seguramente con la salvaje intención de hacer lo que hicieron anteañoche. Lo que hicieron unos cuantos fué ponerse de acuerdo con los rojos de Madrid para que, en un momento determinado, pudieran abrirles el camino de una posición ocupada por unos cuantos de aquéllos. Efectivamente así lo hicieron, entrando sigilosamente fuerzas rojas dentro de las posiciones, pero nuestras fuerzas reaccionaron y con refuerzos que recibieron inmediatamente, causaron al enemigo un destrozo espantoso, poniéndole en precipitada fuga y dejando una cantidad enorme de muertos y material.

Las operaciones en el frente de Málaga

En ese parte oficial y continuando la serie de mentiras a que nos tienen tan acostumbrados, lanzan también embustes acerca de nuestra situación en el sector de Marbella. Y al hablar de esto voy a salir al paso de los que dicen que hemos avanzado hasta Perinola, y hasta hoy mismo algunas radios derechistas, mal informadas, indican que hemos ido a Torremolinos. No hemos hecho otra cosa que tomar Marbella, y para avanzar más tentamos que haber preparado más fuerzas que las que hemos llevado, que han sido suficientes para ello.

Habla el señor Queipo de Llano del material que se ha cogido a los rojos en Estepona y Marbella.

Durante esos días de las operaciones—dice—la angustia en Málaga era espantosa, y cualquiera que hubiera escuchado la radio hubiera oído las lamentaciones y gritos angustiosos que daba el jefe de Marbella al gobernador civil de Málaga pidiéndole auxilios que no llegaban, a pesar de que en un radio recogido decía que no podía contener a la gente, a lo que le contestaron que fusilase a todos. Claro que con eso la labor hubiera sido más sencilla para nosotros.

Hoy dicen que en la población de Málaga el entusiasmo es desbordante y que todos se aprestan para combatir a los fascistas, habiendo reaccionado el pueblo y tomándose precauciones para defender la capital.

En los bombardeos tienen los rojos mala suerte

Dicen también que su aviación ha bombardeado ayer Marbella en vuelos de asalto. ¿Qué serán esos vuelos? Por cierto que las bombas hicieron efecto, cayendo una en una cuadra, donde había cuatro mulos, y saliendo averiados estos cuatro hermanos marxistas.

Y, como ayer, llevan varios días hablando de haber bombardeado Algeciras, el hotel María Cristina, donde se hospeda Queipo, cayendo cuatro grandes bombas en él. Debo advertir que no he estado nunca en dicho hotel.

En los bombardeos tienen mala suerte, porque lanzan las bombas desde una altura de unos cuantos miles de metros.

Hoy también han bombardeado Ceuta, cayendo bombas en el mar cerca de un barco mercante que salía del puerto y en el que iban muchos moros a la Meca, los que continuaron su viaje.

Se acuerda el mando único para la defensa de Málaga y se encarga de ella un ruso

Se dice que una comisión de Málaga ha llegado a Barcelona pidiendo auxilio, y que el jorobado Rossemberg, como si fuera dueño absoluto de España, reunió al Consejo de ministros para hablar de la situación de Valencia. También han conferenciado el general Martínez Monje y el bravísimo coronel Villalba con un ruso, acordando el mando único para la defensa de Málaga y encargando de ello al ruso. Crei yo que Martínez Monje tendría algún resto de dignidad o vergüenza, pero está visto que es marxista.

El oro del Banco de España

Después de tratar el general Queipo de Llano del pleito de la no intervención, habla del oro robado del Banco de España en estos términos:

Una nota curiosa la da el Gobierno de Valencia, que ha acordado en Consejo de ministros salir al paso de lo del oro llevado a Rusia y a otros países. No es cierto, dice, porque el oro está en España, guardado bajo la custodia del Banco Nacional como garantía de los billetes.

Pero no les vale esto. El oro ha sido robado y llevado al extranjero con la complicidad de tres nacionales.

Lo que pasa es que ahora quieren inspirar confianza porque en Tánger costaba una libra esterlina setenta pesetas en billetes del Gobierno de Burgos y

ciento setenta en billetes sin estampillar.

Esto ha alarmado al Gobierno de Valencia y ahora notan los perjuicios. En una reunión celebrada por Companys y el jefe del Gobierno de Valencia, trataron de la cuestión del oro, queriendo aquél que le den oro del que había en el Banco.

Tiene poco dinero, menos de lo que necesita para fugarse al extranjero y lo solicita del Gobierno de Valencia. ¡Qué inocente! ¡Para él va a estar!

En la reunión del Comité de no intervención, el presidente se ocupó del embargo del oro español, hasta saber de quién es, oponiéndose los representantes de Moscú y Valencia.

Ese oro una parte es del Gobierno legítimo, y otra, la más considerable, era de todos los españoles que tienen depositado su dinero en el Banco y de los accionistas.

De todos menos del Gobierno marxista. Ese oro es del Gobierno de Valencia lo mismo que la maquinaria de todos los periódicos, que ha sido trasladada a Valencia para desde allí mandarla a Moscú, como la maquinaria de la Hispania Suiza.

¡Ladrones, más que ladrones! Menos mal que el final está próximo, y el día que veamos a España libre de estos canallas marxistas, todo lo daremos por bien empleado, hasta lo que nos han robado.

La situación militar roja

La situación militar no puede ser más desagradable. Hasta el periódico de la C. N. T. dice que es necesario resolver la cuestión de los viveres y que no hay que esperar a que se evacue la ciudad.

LECTOR: Contempla con orgullo a nuestros heridos: obséquiales en la medida de tus fuerzas, que ellos han hecho el sacrificio de su sangre.

LA BUFONADA TRAGICA DE EUZKADI

En el cienpiés de las republiquetas de Taifas, como se ha fraccionado la caótica España rusa, ocupa el Estadio de Bilbao el lugar más grotesco. Los mismos compinches del Frente Popular de otras regiones, consideran a los vizcaítarras y a su presidente, el ex futbolista Aguirre, el ex directivo de las Juventudes Católicas de Vizcaya, como un ser más ridículo que el HONORABLE y deshonrado Luis Companys. La sovietización de los rojos españoles no les ha quitado una chispa de castizo humor, con el que caricaturizan las mamarrachadas de Euzkadi.

Los rabadanes del nacionalismo vasco arrastran tras sí un drama individual y colectivo que no pasa a menudo de ser una repugnante farsa aldeana, aunque a veces produzca los 208 asesinatos de rehenes y prisioneros inmolados últimamente. Alguien creería al contemplar su perpetuo festín, que Aguirre y los suyos intentan aturdirse con las francachelas para amortiguar el remordimiento. Equivocada figuración, porque la estupidez consustancial con el vizcaitarismo no admite las acusaciones de la propia conciencia. Y en caso excepcional de desazón y angustia, nunca les faltaría cualquier renegado que absolviera y justificase a estos vascos impúdicos. El pecado de la impudicia, de la inverecundia que solo se halla en Vasconia libre... de personas decentes, con el pecado de la tontería, sostiene aún la pantomina trágica de la republiquetaria inmoral de Aguirre.

Sus máximos caciques están archiconvencidos del fracaso y mucho más después de la derrota decisiva de Villarreal, cuando pretendían llegar a Vitoria. El Dios de las batallas no quiere el menor trato con estos miserables adoradores de un casero y diminuto Dios vasco. Aguirre envió su familia a París, otros huyeron a América y el hijo de Prieto abandonó Bilbao, dejando allí exhaustas las ubres proletarias y burguesas de «El Liberal». Indalecio ha renunciado a proclamarse Emperador de los Altos Hornos y de bacalao a la vizcaina. El doctor Gomá, nuestro Cardenal Primado, acaba de recordar a los réprobos vizcaítarras que su error blasfemo ofende no sólo a la jerarquía, sino también a la doctrina de la Iglesia. Nuestros aviones, por un residuo de comiseración patriótica, respetan

todavía—sin haberlos pulverizado—los últimos reductos industriales de la plutocracia vasca. Sin embargo, todos comprenden ya que la ruina pendió sobre sus cabezas como la espada de Damocles.

El pueblo vive dentro de una miseria sórdida, que contrasta con el lujo, el postín y el derroche de los sátrapas fracasados de Euzkadi. Cuando la anarquía de la F. A. I. y la C. N. T., o la misma anarquía pura y simple, nacida de la impotencia y la barbarie popular, se enseñorea de Bilbao para añadir una tréfica lista de 208 víctimas nuevas a la carnicería anterior, el ridículo Gobierno del país vasco no castiga ni persigue a los asesinos, ni indulta a la tripulación del «bou» español («Virgen del Carmen»)... El ridículo Gobierno del país vasco no representa nada, ni siquiera la prostrada piedad; pero desafia grotescamente a Hitler y a su escuadra.

Los yerros, las equivocaciones, la estulticia de Aguirre y su comparsa es tan desenfadada, tan total, que cualquier día pueden aparecer en la cala de un barco rojos encadenados y desnudos; y porque quien ha visto sus merendolas y sus bailes de etiqueta con rumbo y gasto de champán, whisky y licores procedentes de las bodegas requisadas—cual aconteció hace poco en Berrango—y a la par se ha sentido ultrajado, engañado y sin pan, acaso se decida a desprenderse y resarcirse con los despojos de tales parásitos, que son el hazmerreír de las naciones y las gentes buenas y civilizadas.

Heridos rusos del frente de Madrid llegados a Perpignán

Perpignán, 20.—Han llegado a esta ciudad enfermos y heridos procedentes de la zona marxista de Madrid. Casi todos padecen dolencias secretas y son tipos repugnantes de aspecto repulsivo, pareciendo sacados de los bajos fondos europeos.

MUSSOLINI-GOERING

Acuerdo absoluto entre Roma y Berlín en todas las cuestiones tratadas

España, cuestión fundamental de las conversaciones. Roma, 20.—El señor Goering ha decidido permanecer en Capri hasta el sábado y así se lo ha manifestado a los periodistas. Dijo también que la amistad entre Italia y Alemania se basa en tres puntos: Idénticos ideales, fundados en orden al peligro comunista; acuerdo para imposibilitar el establecimiento

de un nuevo estado bolchevique en Europa, que no puede ser tolerado, y en la amistad demostrada por Italia por la acogida que el pueblo le ha dispensado.

Por último, agregó que sus conversaciones con el «duce» habían cristalizado en un acuerdo absoluto en todas las cuestiones abordadas.

Roma, 20.—Las conversaciones entre los señores Mussolini y Goering han dado por resultado que Italia y Alemania hayan creado un frente moral contra el bolchevismo, por temor a que España se convierta en base de partida para un ataque comunista.

Falange Española de las J. O. N. S.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que, habiéndose dispuesto por la Superioridad que las fuerzas de la segunda línea de esta capital presten servicio de plaza, deberán sin excusa ni pretexto alguno presentarse aquellos que hayan sido requeridos para cumplir dicho servicio en la hora y lugar indicados.

Siendo inexcusable el cumplimiento de dicha presentación, se hace una vez más presente que las faltas cometidas se considerarán con arreglo a lo dispuesto en el Código de Justicia Militar, dentro de cuya jurisdicción nos encontramos, a tenor de lo dispuesto por el mando.

Aviso

Se ordena a todos los jefes y sub-jefes de Falange y escuadra de segunda línea, estén mañana 22, a las cuatro y media de la tarde, en las oficinas de la segunda línea (plaza de San Facundo, número 1), para asunto de servicio de sumo interés.

Se ordena a todos los afiliados de F. E. que residen accidentalmente en Segovia, se presenten mañana, día 21, en la oficina de segunda línea, a las cinco, de la tarde, para asuntos del servicio de gran interés.

Central Obrera Nacional-Sindicalista

La próxima liberación del territorio español, hoy todavía ocupado por los marxistas, suscitara indudablemente la necesidad del desplazamiento de núcleos de trabajadores de todos los oficios.

Atenta esta Jefatura sindical a tal futura necesidad, ha establecido una oficina de colocación, interna en nuestro domicilio, Juan Bravo, número 6, segundo, adonde los trabajadores de Segovia y su provincia que deseen desplazarse pueden acudir para ser inscriptos, bien entendido que esta convocatoria no tiene más que un sentido patriótico y previsor, y por lo tanto, voluntario, por si las circunstancias futuras exigie-

Asamblea Nacional de Cámaras de la Propiedad Urbana

En la pasada semana tuvo lugar en Valladolid una Asamblea de estos organismos oficiales, convocada por el presidente de la Junta Consultiva de Cámaras excelentísimo señor don Luis de la Peña y Braña, que la presidió. Asistieron nutridas representaciones de las Cámaras del territorio liberado, en la que se halló representada la de esta capital por el vicepresidente don Javier Cabello y Doderó y secretario don Gabino Herrero Llorente.

Occuparon la presidencia, con el señor De la Peña, los señores Díaz Hoyuelos, presidente de la de Burgos; Sancho Arroyo y Prado de la Cuesta, presidentes en funciones, respectivamente, de la de Zaragoza y Valladolid.

Comenzó el acto con una elocuente salutación que el señor De la Peña dirigió al ilustre generalísimo Franco, saludo que fué acogido con vítores patrióticos, así como la lectura del telegrama que le fué remitido en nombre de la Asamblea, expresándole la adhesión entusiasta como personificación del glorioso Ejército libertador de España y ofreciéndole el apoyo entusiasta de la propiedad urbana, expresándose su sentir con gritos de «¡Viva España! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Arriba España!»

El señor De la Peña dedicó un sentido recuerdo a la memoria del que fué presidente de la Cámara de Valladolid don Ildefonso Lozano, una de las figuras más relevantes de la propiedad española, palabras de recuerdo que hizo extensivas a los presidentes de estas Corporaciones, han sido víctimas de las hordas marxistas, o se hallan en su poder, como el señor Fernández de Córdoba, presidente de la Cámara de Segovia, de cuya situación dió cuenta a la Asamblea el vicepresidente de esta entidad, señor Cabello.

Fueron estudiados importantísimos temas, buscándose soluciones en el sacrificio y abnegación de la propiedad urbana, que ofreció sin regateos al nuevo Estado que se está forjando

LA SEÑORA  
**DOÑA VALERIANA SANTIUSTE GALAN**  
Maestra nacional jubilada  
Ha fallecido hoy día 21 de Enero de 1937  
a los 74 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
R. I. P.  
Su afligida hija doña María Virseda Santiuste; hijo político don Aquilino Gómez Sanz; nietos María del Carmen, Angel, María Natividad; hermanos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, a las nueve, en la iglesia de San Martín, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, José Canalejas, 3, al Cementerio, por lo que recibirán especial favor. La misa de privilegio tendrá lugar el sábado, a las nueve de la mañana, en la misma iglesia.  
No se reparten esquelas.

ran imperiosamente contar con la voluntad de aquellos trabajadores españoles en paro forzoso, deseosos de contribuir al restablecimiento de la normalidad económica de la Patria. Segovia, 21 de Enero de 1937.—El delegado sindical provincial. Arriba España.

Se constituye en Valencia un Consejo de guerra presidido por Rossemberg para acallar las protestas de los huertanos

Roma, 20.—En Valencia continúan con más fuerza cada vez las luchas intestinas suscitadas por los huertanos. Para acallar las protestas cada vez más vigorosas de los oprimidos por la tiranía bolchevique, el embajador ruso, Rossemberg, acordó constituir un Consejo de guerra especial presidido por él y acompañado por los generales soviéticos Boreck, Antonoff, Yvenenko y algunos más que tienen fijada su residencia en Barcelona y Madrid.

La constitución de este «Consejo» revela claramente que el Gobierno de Valencia carece por completo de autoridad, menos por su formación en sí que por la clase de acuerdos tomados. Así, se ha manifestado que a propuesta de Rossemberg, se ha decretado una nueva movilización para reclutamiento de combatientes.

Dicho Consejo, además, ha condenado, se ignora a qué penas, aunque fácil es suponerlo, a treinta y cinco personas—de ellas diez eran mujeres—acusadas de pertenecer a asociaciones católicas y a Renovación Española.

Fuó condenado a tres años de prisión un individuo residente en Barcelona, al que se le encontró un kilogramo de harina y algunas docenas de latas de sardinas.

Presentar por las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana, y en su nombre por la Junta Consultiva de excelentísimo señor gobernador general, una propuesta articulada para dejar establecido una preferencia para ocupar los destinos del servicio de portería a favor de los individuos del Ejército y milicianos o a los mutilados, con los que la sociedad está endeudada por sus sacrificios para con ella y España, regulándose la extensión del beneficio a sus descendientes y ascendientes.

A petición del representante de Pontevedra señor Cabanillas, se rindió un homenaje al Ejército español en la persona del presidente de la Cámara de Córdoba capitán don Rafael Urbano, que se exteriorizó en una ovación clamorosa, puestos de pie los concurrentes.

El señor Peña terminó el acto con los vivos patrióticos, con los que se inauguró la Asamblea. La presidencia, acompañada de los presidentes de Cámaras, marchó seguidamente a visitar al excelentísimo señor gobernador general del Estado general señor Valdés Cabanilles, para hacerle entrega de las conclusiones acordadas por la Asamblea.

Academia de Artillería e Ingenieros

Subasta. Debiendo proceder a la venta en pública subasta de dos mulos y dos mulas de desecho que tiene este Centro, se hace presente que dicho acto tendrá lugar en la Plaza del mismo a las once de la mañana del día 11 de Febrero próximo, siendo el importe de este anuncio de cuenta de aquel a quien se adjudicaren dichos removiotes. Segovia, 19 de Enero de 1937.—El comandante jefe del det. 11, MARIANO MOSTALBAN.

**DOCTOR FERNANDEZ SECO**  
Profesor del Instituto Rubio  
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid  
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, Accidentalmente en SEGOVIA  
Plaza del Instituto, 2, bajo Consultas de tres a cuatro

**LA "SUD AMERICA"**  
COMPANIA DE SEGUROS DE VIDA  
Los señores asegurados que no se hallen al corriente en el pago de sus recibos, pueden recogerlos en el domicilio de la sucursal de Valladolid, Mendizábal, 4, 2.º, teléfono 2.005, y en el de su Agencia en Segovia, casa de don JACINTO MARTIN, Juan Bravo, 12



# Una vez más las alas de España actuaron a placer en los frentes de Madrid

## Entre el material cogido a los rojos en el Cerro de los Angeles figuran tres tanques viejos, franceses. Tranquilidad en el frente del Cerro de los Angeles

Córdoba, 21 (6 t.).—El enviado especial de "El Correo de Andalucía", envía desde el frente de Madrid a este periódico una crónica en la que dice que ayer a mediodía estuvo en la explanada del Cerro de los Angeles y la recorrió en todas las direcciones, después de haberse detenido breves momentos ante los montones de cadáveres de milicianos franceses, rusos, checos y de otras nacionalidades, que están "sembrados" en aquel lugar. Mientras grupos de soldados estaban dedicados a la piadosa tarea de recoger los cuerpos de los que fueron, otros estaban entregados a la recogida del material abandonado por los derrotados moscovitas.

El padre Febo volvió a lucir en un cielo azul, y con su aparición coincidieron las bandadas nacionales formadas por poderosos trimotores y ágiles cazas. Hemos seguido a distancia la siembra a voleo de la metralla y hemos percibido el retumbar de los edificios.

A las dos de la tarde, cuando nuestras escuadrillas plegaron sus alas, se aventuraron a salir tres rojillos ("ratas" les llamamos nosotros), que hicieron una incursión hacia Getafe, dejando caer algunas bombas luego de esquivar el aerodromo, sin que causaran víctimas, ya que fueron a estallar en las tierras de labor. También lanzaron algunas ráfagas de ametralladora a su paso sobre Getafe, con el mismo resultado que los explosivos.

Mañana, si el sol no falta a la cita, probablemente habrá gran tronada.

Toledo, 21.—Todo el sector del flanco derecho de emoción.

### Anoche se cometieron actos terroristas en Lisboa

Estallaron algunos artefactos en el Consulado español y en el Ministerio de Educación Nacional

La emisora Radio Club Portugués dejó de funcionar

Detención de catorce individuos, algunos españoles

Lisboa, 21 (12 n.).—A media noche se oyeron fuertes detonaciones en algunas barridas de la capital, causando la consiguiente alarma. Inmediatamente se puso en movimiento toda la Policía de la capital, la cual averiguó que habían estallado dos artefactos en el Consulado español y otros dos en el Ministerio de Educación Nacional, en el momento de encontrarse en su despacho el subsecretario del Departamento. Quedaron destruidas las instalaciones eléctricas y conducciones de agua.

La estación emisora Radio Club Portugués sufrió también los efectos de las explosiones; pues por falta de fluido dejó también de funcionar. Las averías de dicha emisora no podrán ser reparadas antes de dos días.

A los pocos momentos de comenzar sus trabajos de investigación la Policía, fueron detenidos catorce individuos, sobre los cuales pesan detalles que los comprometen. Algunos de los detenidos son españoles extremistas, y figuran también un inglés y un portugués renegado.

El ministro del Interior dirigió al ministerio de Educación, donde apreció personalmente los importantes daños causados, así como en los demás edificios afectados por las explosiones.

Después dicho ministro visitó al Presidente de la República, general Carmona y al jefe del Gobierno señor Oliveira Salazar, a los que informó ampliamente sobre los atentados de carácter terrorista que acababan de cometerse.

El ministro del Interior ha manifestado que estos hechos tienen por ejecutores a elementos extremistas interesados en turbar la paz y la tranquilidad de la nación.

También esta madrugada estalló otra bomba en el pueblo de Alcántara, próximo a Lisboa. El artefacto había sido colocado cerca de un depósito de gasolina, pero no se incendió.

El estado del orden público es excelente. Se han adoptado medidas extremas de precaución para evitar la repetición de hechos semejantes. Los promotores de los atentados referidos serán castigados con la máxima severidad.

### ASPECTO NORMAL DE LA CAPITAL LUSITANA

Lisboa, 21 (2 t.).—El aspecto de la ciudad no ha experimentado alteración como consecuencia de los actos terroristas perpetrados esta madrugada.

La Gran Avenida de Lisboa, en la que está instalado el edificio consular de España, contra el que también se atentó anoche, ofrece la misma perspectiva de tráfico que en días anteriores. Dicho Consulado está rodeado por guardias de Orden público armados con mosquetones.

Se hace notar que no hay ninguna víctima a consecuencia de las explosiones.

res provinciales, hoy con más solemnidad vengo a repetirlos ante vosotros. De los gobernadores designados soy yo el primer hombre civil. La mayor parte de ellos son militares o encuadrados en las nóminas del Estado; el primero que no reúne ninguna de esas condiciones soy yo. Cuando me dieron el nombramiento, no sé si como amenaza o aliciente, me dijeron «advierta usted que lo que haga servirá de pauta a los demás. Usted impondrá las normas del nuevo Estado». Vamos, pues, a ensayar en Segovia estas normas y, si tenemos la fortuna del acierto, el nombre de Segovia tan gloriosamente unido al movimiento militar, en el orden político y civil será también guión en la total reconstrucción de España.

Alude a un párrafo de las primeras declaraciones del generalísimo en el que se habla del reparto equitativo de las cargas y beneficios del Estado. Esto tiene gran importancia para Segovia. Desde hace siglos se daba la injusticia de que en España se trataba desigualmente a sus hijos y había algunos que lo daban todo y recibían poco, como Castilla la Vieja, y en cambio, había otros que daban poco y recibían mucho, como algunas regiones que han resultado después los hijos más ingratos de España.

Si en el nuevo Estado conseguimos que ese propósito de Franco prospere, la recompensa para Segovia será grandísima. Y para ese plan es para lo que yo quiero trabajar desde mañana mismo, para implantar en Segovia las ideas generales de las directrices marcadas por el gobernador general y para implantar otras iniciativas en las que tengo libertad de acción. Todo por Segovia. Quiero que me digáis vuestras aspiraciones y vuestras necesidades, pues he de trabajar con entusiasmo lo mismo por la capital que por los pueblos. Todo cuanto esté de mi parte se realizará con la máxima actividad para que Segovia tenga primero toda la justicia y después el máximo favor, aspirando sólo a que el día que tenga que salir de Segovia, lo haga, no como hijo adoptivo, que para eso es necesario mucho, sino con el convencimiento de que en aquel lugar de España en que me encuentre con un segoviano podamos hacerlo como hermanos verdaderos.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas con una gran emoción por el gobernador civil, arrancando aplausos entusiastas de todos los señores concejales y en la tribuna pública.

A continuación el señor Pérez Mirete dió vivas a Cristo Rey, a Franco y a España, que fueron clamorosamente contestados.

### Discurso del alcalde

Al anterior discurso contestó el alcalde con breves y sentidas palabras. Dijo que agradecía en nombre de la Corporación la deferencia que el señor gobernador civil había tenido con el Ayuntamiento y sobre todo por haber venido en la primera sesión que se celebra desde que tomó posesión del mando de la provincia.

Subraya la impresión inmejorable que le causó en la primera entrevista el nuevo gobernador; tiene palabras de elogio para el sacrificio que en todos los órdenes está haciendo Segovia desde que se inició el glorioso movimiento nacional.

Dice que Segovia aspira a una justicia social plena y que para lograr esto el señor gobernador civil puede contar de antemano con la colaboración entusiasta del Ayuntamiento de la ciudad.

Asegura que la gestión del nuevo gobernador será fructífera y larga. Ya que se ha puesto bajo la devoción de nuestra Patrona, que ella nos ayude a todos. Termina el señor Reguera diciendo que seguramente, cuando un día lejano nos abandone el señor gobernador lo hará, por el acierto en sus gestiones como hijo adoptivo de Segovia.

Los concejales subrayaron con aplausos las emocionadas palabras de su alcalde.

A continuación el señor Pérez Mirete abandonó el Ayuntamiento, siendo acompañado hasta la puerta por el alcalde y Comisión de gobierno interior.

### Continúa la sesión

Poco después continúa la sesión. Se concede la perpetuidad de una laude que solicita don Aquilino Gómez Sanz.

### Solicitud

Se accede a la solicitud de un guarda de la cacería que solicita el anticipo de dos mensualidades.

### Nombramiento de secretario interino

Se da lectura a un informe de la Comisión de gobierno interior en el que se dice que según lo preceptuado, y dado que el actual secretario interino puede desempeñar sus funciones, procede confirmarle en el cargo que actualmente desempeña.

### Licencia

El Ayuntamiento queda enterado de un oficio del jefe provincial de Sanidad concediendo tres meses de licencia al practicante de la Casa de Socorro, señor Gilarranz.

### Obras particulares

Se concede autorización a don Gil Mínguez Herranz para realizar obras particulares.

### Estado de fondos

Hay varios ruegos de escaso interés y termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 32.804,90 pesetas.

### INFORMACIONES DIVERSAS

## La aviación nacional actuó ayer intensamente en el frente de Madrid y en el de Escorial

### EL GOBIERNO DE LA ARGENTINA PROHIBE A UN NAVIO MARXISTA CARGAR MATERIAL BELICO

Buenos Aires, 20.—Los jefes navales argentinos, cumpliendo órdenes de su Gobierno, han indicado al capitán del barco mercante «Ibis», fundado en este puerto, la prohibición absoluta de cargar material de guerra, debiendo limitarse a hacerlo de productos alimenticios.

La carga del vapor está vigilada estrechamente por agentes de Policía, los cuales cuidan del cumplimiento de la orden gubernamental.

Tan pronto terminen tales operaciones, el «Ibis» zarpará rumbo a Bilbao, a cuya ciudad va consignado el cargamento.

### UN BARCO CON MATERIAL DE GUERRA PARA LOS ROJOS

Veracruz.—Un vapor español ha zarpado con dirección a España llevando treinta y ocho cañones de 78 milímetros modelo «Mondragón» y ametralladoras «Mendoza», entre otro material de guerra.

El cargamento va consignado a los rojos españoles.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION NACIONAL

Frente de Madrid, 21 (2,30 tarde).—Ayer, a causa de haber despejado el cielo, la aviación nacionalista estuvo muy activa durante casi todo el día.

Varias escuadrillas volaron repetidamente sobre los frentes de la capital y sobre la ciudad misma, en misión de bombardeo y de castigo.

También fueron castigados algunos sectores de la zona de El Escorial, Villalba y Collado Mediano. El bombardeo fué particularmente intenso en el sector de Torrelodeanos, en el que participaron nutridas escuadrillas de bombardeo que iban escoltadas por otras de caza.

Todos los aparatos nacionales, cumplida su misión, regresaron sin novedad a sus bases respectivas.

### po de Llano el avance en la provincia de Málaga.

Nuestras vanguardias de Caballería, en una misión de reconocimiento, llegaron hasta las posiciones avanzadas del enemigo entre Fuenigrola y Torremolinos.

La emisora roja malagueña pedía esta mañana a los milicianos que no retrocedan y continúen resistiendo a todo trance. También el gobernador de aquella capital ha leído una nueva alocución pidiendo a los malagueños empuñen las armas para intentar detener el avance de las fuerzas de Queipo.

### MADRID Y MALAGA

Burgos, 20.—El parte de ayer acusa un ataque de los rojos madrileños contra nuestras posiciones del Cerro de los Angeles.

Los dirigentes rojos y al lanzar sus tropas al ataque, suponemos que no lo hacen con intención de romper nuestras líneas, pues ya deben saber que esto no es posible, sino de atraer hacia ese sector fuerzas que por otro lado les están molestando y se van haciendo peligrosas.

Cuando desde Toledo se hizo el avance sobre Madrid, las fuerzas se extendieron por la derecha hasta el Jarama, pero luego, con el fin de disminuir el frente, se replegaron, formando un flanco defensivo por Carabanchel, Villaverde y el Cerro de los Angeles, contra el cual se vienen estrellando las numerosas reacciones ofensivas que los rojos han dirigido.

Pero después de ocupada la carretera de La Coruña hasta Las Rozas, la situación de las fuerzas de El Escorial es tan comprometida, que a los rojos no les importa sacrificar la gente en ataques infructuosos, con tal de lograr algún desahogo, a los que por

el Norte se ven ya en el último trance, y acaso sea un medio para disimular su retirada, pero es un arma de dos filos, pues los soldados, al ver lo estéril de sus esfuerzos pierden la confianza en sus mandos y decae su moral, de las que no deben de estar muy sobrados.

Esperamos para dentro de pocos días acontecimientos muy favorables en ésta que podemos llamar la parte más interesante del teatro de operaciones.

Por el Sur, llevamos dos días en que el parte oficial acusa sin novedad, pero el general Queipo de Llano ha hablado de un reconocimiento hacia Coín.

En el mapa de la provincia de Málaga se ve que la carretera que desde Estepona han seguido nuestras tropas se bifurca en Marbella, y mientras una sigue por la costa y llega a la capital, después de atravesar el río Guadalhorce por su desembocadura, otra se introduce por el terreno montañoso, entre las sierras de Mijas y de Guaro, llega a Coín, pasa el río a unos 15 kilómetros de la costa y sigue su curso, con el ferrocarril, hasta Málaga.

El ataque fulminante que ha desatado contra la bella ciudad mediterránea parece que ha desconcertado a los dirigentes marxistas, pues no se lo esperaban y ahora tropiezan con graves dificultades para enviar refuerzos.

Mientras tanto, Kleber con su Brigada Internacional y Villalba con la suya de milicianos se mantienen ante Jaén, imposibilitados de todo movimiento.

Este es el resultado de la admirable estrategia del general sevillano, aunque no haya nacido en Sevilla.

### AYER EN EL AYUNTAMIENTO

## La sesión fué presidida por el gobernador civil, quien pronunció un interesante discurso

### "En Segovia--dijo--van a ensayarse las normas del nuevo Estado español,"

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Previamente había anunciado su visita el nuevo gobernador civil de la provincia, señor Pérez Mirete. El alcalde de la ciudad fué a recoger a dicha autoridad al Gobierno civil y, al llegar al Ayuntamiento, fué recibido por la Comisión de gobierno interior.

Acto seguido la Corporación municipal quedó constituida en sesión bajo la presidencia del gobernador civil y asistiendo el alcalde señor Reguera y los concejales señores Sáez, Zubiaur, Heras, Provencio, Rincón, Guajardo, García Combarros, Bagués, Gutiérrez, Riber, Barahona, Tablado, Barroso, Sastre, Martín y Gómez, Riesco y Pulido.

Se da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada.

A continuación se da igualmente lectura al Decreto del Gobierno del Estado nombrando al señor Pérez Mirete gobernador civil de la provincia.

### Discurso del señor gobernador

Seguidamente pronunció un discurso el nuevo gobernador civil. Dijo que cuando en la mañana del lunes recibió la visita del alcalde de Segovia, quien le anunció la visita colectiva de la Corporación municipal, quiso renunciar a ese honor porque quería darse otro más grato, el venir a esta Casa a saludar al Ayuntamiento, dando así ejemplo de respeto a las representaciones populares, pues quería que en Segovia se convirtiese en realidad el viejo adagio castellano «cada uno de vosotros valéis tanto como yo y todos juntos más que yo».

Cuando tomé posesión del cargo,

mi primer acto fué visitar a vuestra Patrona, lo que hice en la mañana del domingo, luego me he puesto bajo la bendición de vuestro obispo y, después, por el orden en que celebran sus sesiones, he visitado primero a la Corporación provincial, hoy a vosotros saludando así en sus representaciones a toda la provincia y a la ciudad.

Con esto casi anticipo el deseo fervoroso de lograr, y tengo la seguridad de obtenerlo, una colaboración no fría, sino entusiasta, efusiva de hermanos que se sienten unidos en una obra común, como es este movimiento de reconstrucción nacional de estas tradiciones que querían arrebatarnos aires extrajeraizantes, judíos y masónicos. En esta obra va a tocar a Segovia un papel histórico. Lo decía ayer, en la intimidad, a los gesto-

res provinciales, hoy con más solemnidad vengo a repetirlos ante vosotros. De los gobernadores designados soy yo el primer hombre civil. La mayor parte de ellos son militares o encuadrados en las nóminas del Estado; el primero que no reúne ninguna de esas condiciones soy yo. Cuando me dieron el nombramiento, no sé si como amenaza o aliciente, me dijeron «advierta usted que lo que haga servirá de pauta a los demás. Usted impondrá las normas del nuevo Estado». Vamos, pues, a ensayar en Segovia estas normas y, si tenemos la fortuna del acierto, el nombre de Segovia tan gloriosamente unido al movimiento militar, en el orden político y civil será también guión en la total reconstrucción de España.

Alude a un párrafo de las primeras declaraciones del generalísimo en el que se habla del reparto equitativo de las cargas y beneficios del Estado. Esto tiene gran importancia para Segovia. Desde hace siglos se daba la injusticia de que en España se trataba desigualmente a sus hijos y había algunos que lo daban todo y recibían poco, como Castilla la Vieja, y en cambio, había otros que daban poco y recibían mucho, como algunas regiones que han resultado después los hijos más ingratos de España.

Si en el nuevo Estado conseguimos que ese propósito de Franco prospere, la recompensa para Segovia será grandísima. Y para ese plan es para lo que yo quiero trabajar desde mañana mismo, para implantar en Segovia las ideas generales de las directrices marcadas por el gobernador general y para implantar otras iniciativas en las que tengo libertad de acción. Todo por Segovia. Quiero que me digáis vuestras aspiraciones y vuestras necesidades, pues he de trabajar con entusiasmo lo mismo por la capital que por los pueblos. Todo cuanto esté de mi parte se realizará con la máxima actividad para que Segovia tenga primero toda la justicia y después el máximo favor, aspirando sólo a que el día que tenga que salir de Segovia, lo haga, no como hijo adoptivo, que para eso es necesario mucho, sino con el convencimiento de que en aquel lugar de España en que me encuentre con un segoviano podamos hacerlo como hermanos verdaderos.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas con una gran emoción por el gobernador civil, arrancando aplausos entusiastas de todos los señores concejales y en la tribuna pública.

A continuación el señor Pérez Mirete dió vivas a Cristo Rey, a Franco y a España, que fueron clamorosamente contestados.

### Discurso del alcalde

Al anterior discurso contestó el alcalde con breves y sentidas palabras. Dijo que agradecía en nombre de la Corporación la deferencia que el señor gobernador civil había tenido con el Ayuntamiento y sobre todo por haber venido en la primera sesión que se celebra desde que tomó posesión del mando de la provincia.

Subraya la impresión inmejorable que le causó en la primera entrevista el nuevo gobernador; tiene palabras de elogio para el sacrificio que en todos los órdenes está haciendo Segovia desde que se inició el glorioso movimiento nacional.

Dice que Segovia aspira a una justicia social plena y que para lograr esto el señor gobernador civil puede contar de antemano con la colaboración entusiasta del Ayuntamiento de la ciudad.

Asegura que la gestión del nuevo gobernador será fructífera y larga. Ya que se ha puesto bajo la devoción de nuestra Patrona, que ella nos ayude a todos. Termina el señor Reguera diciendo que seguramente, cuando un día lejano nos abandone el señor gobernador lo hará, por el acierto en sus gestiones como hijo adoptivo de Segovia.

Los concejales subrayaron con aplausos las emocionadas palabras de su alcalde.

A continuación el señor Pérez Mirete abandonó el Ayuntamiento, siendo acompañado hasta la puerta por el alcalde y Comisión de gobierno interior.

### Continúa la sesión

Poco después continúa la sesión. Se concede la perpetuidad de una laude que solicita don Aquilino Gómez Sanz.

### Solicitud

Se accede a la solicitud de un guarda de la cacería que solicita el anticipo de dos mensualidades.

### Nombramiento de secretario interino

Se da lectura a un informe de la Comisión de gobierno interior en el que se dice que según lo preceptuado, y dado que el actual secretario interino puede desempeñar sus funciones, procede confirmarle en el cargo que actualmente desempeña.

### Licencia

El Ayuntamiento queda enterado de un oficio del jefe provincial de Sanidad concediendo tres meses de licencia al practicante de la Casa de Socorro, señor Gilarranz.

### Obras particulares

Se concede autorización a don Gil Mínguez Herranz para realizar obras particulares.

### Estado de fondos

Hay varios ruegos de escaso interés y termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 32.804,90 pesetas.

### El estado del Santo Padre

Ciudad del Vaticano, 20.—El estado de salud del Santo Padre continúa estacionario, pues los dolores no han desaparecido. Sin embargo, Su Santidad abandonó el lecho esta mañana y acudió a su capilla privada a oír misa y comulgar. Después, en el salón de audiencias, recibió al cardenal Pacelli, secretario de Estado, con quien despachó diversos asuntos. Terminada la entrevista, el Papa volvió a acostarse.

### La Francia del Frente Popular

Quiere realizar en Inglaterra un empréstito de 50 millones de libras

Londres, 20.—Por los círculos financieros circula el rumor de que Francia piensa realizar un importante empréstito en Inglaterra. Parece que el empréstito ascende a cincuenta millones de libras esterlinas.

### El intento de bombardeo del "Mellever"

Londres, 20.—Se confirma que todos los tripulantes del contratorpedero francés «Mellever», a quinientos metros del cual cayeron seis bombas arrojadas por un avión cuando aquél navegaba cerca de la costa española del Mediterráneo, han declarado que el aparato que realizó el frustrado bombardeo era rojo y procedía de Barcelona, según manifestó ayer un oficial de dicho buque.

### Alvarez del Vayo, Blum, Delbos, etc., se reúnen en un banquete

París, 20.—De paso para Ginebra llegó el ministro rojo de Estado del Gobierno de Valencia, Alvarez del Vayo, quien invitó a una comida al Gobierno francés. Acudieron León Blum, Delbos y algún otro destacado elemento del Frente Popular. Al final de la comida la orquesta tocó «La Internacional».

### Segunda línea de Falange Española de las J. O. N. S.

Servicio de guardia para el día 22 de Enero de 1937

Jefe: Eduardo Gasso García. Cabos: José Heras Carbajo y Domingo Ibarrodo Pastor. Falangistas: Amancio Matesanz, Daniel la Orden Antoranz, Andrés Mínguez Herranz, Inocencio Santos Barata, Teodomiro Martín García, Vidal Sánchez Etien, Bonifacio Andrés de la Orden, Ignacio Varas, Manuel Gómez Membrillera, Agustín Moreno Rodríguez, Frutos Rueda, Tomás Velasco Perlado, Vicente Castillo Castillo y Rogelio Urrialde. Suplentes: Jesús Tablado Santamaría y Jesús Unturbe. Se presentarán a las nueve de la mañana en el Cuartel de falangistas de primera línea. Arriba España.

### Aviso al público

Mañana, día 22, y a las once de su mañana, se tirarán barrenos en la calle del Escultor Marinas, de esta capital, números 3 y 5. Lo que se hace público por este medio para conocimiento general, a fin de evitar alarmas y prevenir accidentes personales.



NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Una interesante circular sobre la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Gobierno y en las Alcaldías

Circular
Dedicado en estos primeros días al estudio de cuantos problemas han de solicitar mi atención y provocar mis resoluciones para el buen régimen y gobierno de esta provincia, me propongo, en plazo muy breve, llevar a realización importantes determinaciones, desarrollando diversos planes e iniciativas para el mejor cumplimiento de las instrucciones que tengo recibidas del excelentísimo señor gobernador general.

Mientras llega ese próximo momento de poder actuar con pleno conocimiento de los necesarios antecedentes, quiero ponerme bajo el amparo ostensible, público y ejemplar de Dios Nuestro Señor, sin el cual todo empeño es vano, toda actividad perdida y todo trabajo absolutamente ineficaz.

Entre las normas que han de influir en el régimen de la nueva España, por el cual está derramando su sangre nuestro glorioso Ejército salvador y contribuyendo con enormes sacrificios todo el pueblo español sano y honrado, normas fijadas maravillosamente por nuestro generalísimo en su primera alocución radiada como Jefe del Estado y en posteriores declaraciones, figura una que supo expresar en forma de síntesis admirable; dice así:

"España, cuanto más cristiana, será más española."

Es decir, que nuestro caudillo nos señala una pauta fijada para lograr el engrandecimiento de la Patria: infiltrar el espíritu cristiano en el hogar, en la familia, en el taller, en la fábrica, en el Ejército, en la Escuela, en todas partes, y, por lo tanto, en la Administración pública. No se comprende que nuestro Estado imponga la restauración del Crucifijo en las Escuelas y que tenga ausente de ostentación religiosa los restantes centros de su actividad oficial.

Por todo ello, he dispuesto que el Sagrado Corazón de Jesús sea entronizado en mi despacho oficial y en todas las oficinas y dependencias de este Gobierno civil, para que El, con su divina gracia, inspire nuestros actos y resoluciones, con lo cual aseguraremos el acierto y lograrán copiosos beneficios, espirituales y materiales, todos los pueblos segovianos.

La entronización se verificará, Dios mediante, el domingo último de este mes, actuando de ministro en la ceremonia el ilustrísimo señor obispo de esta Diócesis, que se ha dignado bendecir paternalmente esta iniciativa.

Yo ruego a todos los señores alcaldes de la provincia, no creo que necesite ordenarlo, que procedan a realizar análoga entronización en su despacho oficial y en el salón de sesiones. Y digo análoga y no igual, por si creyera alguno más oportuno o edificante para su respectivo pueblo la instalación de alguna imagen o cuadro de su propia devoción, bien por ser su Patrono o por llevar aparejada con la santidad, el orgullo patriótico, ya que nadie puede aventajar a España ni en el número ni en la excelencia de sus Santos, siendo suyos como son la Virgen del Pilar, San Fernando, San Ignacio de Loyola, Santa Teresa de Jesús, San Francisco Javier, San Francisco de Borja, San Isidoro, San Ildefonso y tantos otros que son orgullo de nuestra historia.

Con el consejo y concurso de los respectivos curas párrocos podrán los señores alcaldes resolver lo mejor.

En suma; que mientras los rusos en la desgraciada parte roja destruyen templos, queman imágenes, saquean e incendian, pretendiendo borrar nuestro pasado, para lo cual necesitarían convertirla en solar, ya que no hay una sola piedra española que no esté saturada del ambiente religioso en que vivimos secularmente, nosotros hemos de procurar entroncar, con nuestras pasadas glorias, que estuvieron siempre impulsadas y fueron siempre logradas por un espíritu profundamente cristiano.

Pongámonos, pues, todos, bajo la protección de Sagrado Corazón de Jesús y a trabajar sin descanso, por el triunfo de nuestras armas primero, y por la forja después del Nuevo Estado que tuvo como ideal el glorioso movimiento del Ejército salvador.

Y no lo dudéis: con Dios en el cielo y con el generalísimo Franco en la tierra, el triunfo es nuestro, y pronto, muy pronto, celebraremos la victoria definitiva y asistiremos orgullosos a la salvación, a la prosperidad y al engrandecimiento de nuestra Patria querida.

¡Viva Cristo Rey!! ¡Viva España!! ¡Viva Franco!!
Segovia, 19 de Enero de 1937.—El gobernador civil, Manuel Pérez Mirete.

Señores alcaldes de la capital y de todos los pueblos de la provincia de Segovia.

Para remediar el paro obrero
El gobernador recibió esta mañana a nuestro compañero, manifestándole que ayer había celebrado una detenida conferencia con el delegado inspector del Trabajo hablando de cuestiones relacionadas con el paro obrero cuyo remedio se propone acometer nuestra primera autoridad civil con toda actividad y energía.

Un rasgo simpático
Nos dijo también el señor Pérez Mirete, como un rasgo simpático, que los industriales de Cantimpalos habían hecho un obsequio de chorizos al personal de Correos y al administrador de este Centro, después de dar parte del obsequio al personal humilde, ha entregado en el Gobierno civil lo que correspondía al resto del personal para que fuese enviado por el señor gobernador a instituciones de carácter benéfico.

El señor Pérez Mirete ha hecho tres partes del obsequio y lo ha enviado a las Hermanitas de los Pobres, al Comedor de Caridad y a la Cruz Roja para su reparto en los Hospitales.

Visitas oficiales
El gobernador, en la tarde de ayer y en el día de hoy, ha recibido las siguientes visitas oficiales: jefe del Parque Automovilista, marqués de Quintanar, don Francisco Ayelo, subdelegado de Medicina, jefe del Estado Mayor, doctor González Bueno, presidente de la Federación Católica Agraria, delegado inspector del Trabajo, Comisión de la Cruz Roja Internacional, Comisión de la Escuela Elemental del Trabajo, Comisión de agricultores, superior de los Padres Franciscanos, superior de los Misioneros, don José Molina Candelero, director del Banco Castellano, Comisión de Bibliotecas Escolares, alcalde de la ciudad y Comisión de concejales, representación de los secretarios, interventores y depositarios de Ayuntamientos, administrador del Monte de Piedad, jefe de Administración del ministerio de Instrucción pública, señor Klein, subdelegado de Farmacia de Sepúlveda, Comisión del Magisterio, representación de las señoritas del Roper para fuerzas combatientes, ingeniero jefe de Valoración Agrícola, presidente de la Asociación de Padres de Familia, Comisión de Clases Sanitarias y Junta del Colegio de Veterinarios.

Mr. Roosevelt nuevamente investido de la Presidencia de los Estados Unidos, jura la Constitución
Washington, 20.—La ceremonia tradicional de la jura de la Constitución por el nuevo Presidente de los Estados Unidos, constituyó el acontecimiento principal del país. Ante el Capitolio y en sus alrededores se había congregado una muchedumbre que no bajaría de doscientas mil personas.

El señor Roosevelt, nuevamente

investido para ejercer cuatro años más su mandato, pronunció un discurso que fué transmitido por todas las estaciones yanquis y por casi todas las sudamericanas.

Manifestó que entre los problemas que hay necesidad de resolver en el período de su magistratura, está el de las reformas sociales en el sentido de que no sean toleradas las injusticias y de la justa retribución del esfuerzo de cada norteamericano. No hay que dar a quien tiene ya mucho, sino dar al que no posee nada o posee poco.

Dijo que los Estados Unidos, que marchan tras un progreso constante, tendrán necesidad de efectuar algunas transformaciones, refiriéndose de un modo tácito a la reforma de la Constitución, esperada ya en el país desde hace algunos años.

Roosevelt eludió hacer declaraciones respecto a política extranjera.

RENOVACIÓN ESPAÑOLA

Para conmemorar la fecha del día 23 Renovación Española de Segovia, se celebrará una misa rezada en el altar de la Santísima Virgen de la Fuencisla, en la Catedral, a las once de la mañana, para implorar de nuestra excelsa Patrona el triunfo de las armas españolas.

Con el mismo fin serán obsequiados con tabaco los milicianos de Renovación Española que se encuentran en el frente de Somosierra y en el de Villaverde.

Por respeto a todas las opiniones, no se cursan invitaciones, rogando a todas las autoridades civiles y militares, milicias, entidades y particulares se tengan por invitados mediante esta nota periodística.

Ecos de la provincia

Domingo García
Acto religioso patriótico

Hoy, festividad de San Sebastián, en su altar y con asistencia de autoridades y pueblo, se ha oficiado misa solemne para impetrar del cielo el auxilio para todos los combatientes y el pronto y feliz término de la guerra. La misa fué admirablemente cantada por las jóvenes y niñas del pueblo, supliendo al joven sacristán que se halla en el frente.

El mayor realce en la fiesta de este año se debe a nuestro joven y digno párroco y a las niñas de la escuela que sostienen con entusiasmo la Cofradía del Santo joven soldado asatado por conservar la fe de Cristo.

Al ofortorio fueron encomendados los fallecidos en campaña.
Quiera Dios por mediación de su mártir, sea hecha la paz en nuestra nación, que lleva punzante flecha al lado del corazón.

Corresponsal
20-I-937.

Gomezerracín
Entronización del corazón de Jesús

El día 10 del actual se verificó en este pueblo el acto de entronizar en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la imagen del Sagrado Corazón de Jesús y en la escuela mixta.

Por la mañana, en la celebración de la santa misa, el párroco anunció al pueblo la celebración de este acto a las once horas del día, y al toque de campanas el vecindario en masa se congregó en dichos locales, asistiendo también los niños de ambas escuelas con sus banderas y acompañados de sus maestros.

El virtuoso cura párroco bendijo las imágenes haciendo la consagración con cánticos patrióticos interpretados por los niños de las escuelas.

Seguidamente el secretario del Ayuntamiento don Martín Arranz Maodrino dirigió la palabra al pueblo, dándole a conocer el acuerdo de la Corporación municipal de llevar a cabo la ceremonia que se había celebrado, teniendo en cuenta que, como representantes de un pueblo católico querían que todos sus actos fueran presididos por Cristo Rey, colocando a su lado al nuevo Jefe del Estado español generalísimo Franco.

A continuación hizo uso de la palabra el maestro nacional don Francisco Raimundo Sánchez de Cabezas, quien, con elocuencia que le caracteriza exaltó el amor que encierra para los hombres el Corazón de Jesús e invitó a todos a que, teniendo en cuenta las palabras del divino maestro, las cumplan amándose mutuamente los unos a los otros, pero no con un amor supérfluo, sino abriendo su corazón sincero y noblemente para dar abrigo en él al prójimo necesitado y desvalido, contribuyendo así a la vez que a seguir ejercitando las virtudes que encierra la fe católica, a forjar y construir la nueva España que se ha propuesto nuestro invicto caudillo generalísimo Franco. Terminó felicitando a la Corporación municipal por tan feliz iniciativa, y ambos oradores, tan feliz iniciativa, y ambos oradores, al final de sus discursos dieron vivas

a Cristo Rey, a España y a Franco, a nuestro glorioso Ejército español liberador de nuestra Patria, gritando también Arriba España, que fueron clamorosamente contestados por el público, puesto en pie.

Notas necrológicas

Ha fallecido hoy en esta capital la maestra nacional jubilada doña Valeriana Santiuste Galán, que contaba con muchas simpatías y amistades por su carácter bondadoso y por el celo con que desplegó sus deberes profesionales, que ejerció durante cuarenta años en Torreiglesias y Otero de Herreros.

A sus afligidos nietos, hermanos y de más familia les exteriorizamos nuestro sentimiento.

También entregó su alma a Dios, en Segovia, el guardia civil de esta Comandancia, retirado, don Pedro Escribano Núñez que, por su honradez, era muy estimado en este vecindario.

Acompañamos en su dolor a sus desconsolados esposas, hijos, hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes, por tan irreparable pérdida.

En el frente de Somosierra y en el de Jaén murieron gloriosamente por Dios y por la Patria, el joven Agapito Gozalo Roja, natural de Nieva, de la provincia de Segovia, y el alférez de Regulares don Luis Gilaranz.

A los padres y hermanos del primero y a los deudos del segundo les enviamos nuestro pésame.

Sepelio del cadáver de Alberto Camba

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se verificó el sepelio del cadáver del que en vida fué nuestro querido amigo, el comandante de Intendencia y brillante escritor, que fué traído a Segovia desde Talavera de la Reina, donde falleció en el ejercicio de sus deberes militares.

Al fúnebre acto concurren muchas personas, figurando entre éstas algunas comisiones civiles y militares y representaciones de todas las clases sociales de la capital, demostrándose de este modo el afecto que el finado despertaba en nuestro vecindario.

La presidencia del duelo la formaban el teniente coronel señor Lapuente, director accidental de la Academia de Artillería e Ingenieros; el teniente de Intendencia don Luis Huidobro; el ingeniero de Montes don Antonio Garrido; el teniente de Artillería señor López Escobar, y don Julián González Calvo.

Descanse en paz el señor Camba y reciban sus afligidos esposas e hijos nuestra nueva expresión de intensa condolencia por la desgracia que deplore.

Misa de privilegio

Mañana, a las nueve, se oficiará, en la iglesia de San Martín, la misa de privilegio aplicada por el alma del conserje del Casino de la Unión don Genaro Tirso Vicente (q. e. p. d.). La familia ruega a sus amistades la asistencia a este acto religioso, por lo que les quedará sumamente agradecida.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 18 de Enero

Don Estanislao Muñoz de la Calle, de Torreguítierrez, 400 pesetas; don Félix Martín Esteban, de Valladolid, 250; don Florencio Montalvillo Sacristán, de Torreguítierrez, 250; don Pablo Caro, de Martín Muñoz de las Posadas, 100; doña Teófila Sainz, de ídem, 85; doña María Teresa Amo, de ídem, 100; don Eladio Esteban, de ídem, 100; don Obdulio Mata, de ídem, 165; don Adolfo Andrés, de ídem, 100; doña Fernanda Galindo, de ídem, 80; doña Demetria González, de ídem, 50; multa impuesta por el señor alcalde de Martín Muñoz de las Posadas a tres vecinos por discutir alterando el orden público, 12; Sociedad de Cazadores, Pescadores y Agricultores de Segovia y su provincia, 98,70; don Vicente Bernabé Antón, de Escarabajosa de Cabezas, segunda entrega, 800; don Andrés Martín Rubio, de ídem, 500; funcionarios del Ayuntamiento de Segovia, un día o dos de haber del mes de Diciembre, según lo ordenado en el Decreto número 69 de la Junta de Defensa Nacional, 1.725,90; don Lino Zamarró Sanz, de Cantalejo, segunda entrega, 100; don Braulio Marcos, de Encinillas, 500; don Satorio García Velasco, de ídem, 500; don Francisco Benito Martín, de Cerezo de Arriba, 25; vecinos de Cuevas de Provanco, 81,25; señor alcalde de Cuevas de Provanco, importe de una multa impuesta a un joven por falta de respeto en la iglesia, 5; don Justo Martín Monje, de Martín Muñoz de las Posadas, 40; don Francisco Vitiño Villa, de Cerezo de Arriba, 20; don Federico Velasco Arribas, de Casti-

JUAN WELL SANZ
(Abogado) y Corredor de Comercio colegiado (Notario mercantil) con ejercicio en Segovia
ANUNCIO

Que solamente admitiré encargos para tramitar declaraciones juradas sobre valores del Estado hasta las doce horas del día 24 próximo (aunque el plazo vencerá el 27 inmediato) pues siendo numerosísimas las órdenes recibidas, pendientes de cumplimiento, se precisa el tiempo restante para formalizarlas con la atención que requiere su delicada naturaleza

Dichas operaciones no están sometidas a intervención oficial y, por tanto, su carácter particular permite la advertencia antecedente en beneficio del número muy elevado de clientes y amigos que vienen honrándome con su confianza muy agradecida

El día 31, último del novenario a las ocho y media, misa de comunión general.
Por la tarde, los mismos ejercicios de los días anteriores, oficiando en la procesión por el interior de la iglesia y solmene bendición el señor obispo doctor don Luciano Pérez Platero.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 19 de Enero

Don Juan de la Fuente Aceña, de El Espinar, 1.000 pesetas; don Melitón María Gila, de ídem, 900; una donante, 600; don Mariano Sastre, de Marazoleja, segunda entrega, 50; un día de jornal del personal de plana menor del Hospital Militar y Clínica de Colmenares, 214; don Eliseo Gómez, guarda jurado de Anaya y Marazoleja, 10; doña Concepción Calvo, viuda de Gala, de Escalona del Prado, 500.

Don Guillermo González, de Chañe, 300; don Marcos Alonso, de Chañe, 200; Ayuntamiento de Villar de Sobrepeña, por extracción de piedra en el término municipal, 48,75; don Jerónimo Rubio Cabrerizo, de Ayllón, por conducto del cajero de la Confederación Hidrográfica del Duero, mediante transferencia del Banco de España de Valladolid, 1.050,35. Total pesetas, 4.873,10.

NOTAS DE HACIENDA

IMPUESTO DE TRANSPORTES
Tracción de sangre

Para formar el Padrón de Transportes correspondiente al actual año (tracción de sangre), se interesa de los señores alcaldes y secretarios de la provincia, para que en un plazo que terminará el 31 del corriente mes, deberán remitir a la Administración de Rentas públicas certificación en que consten los individuos que en sus respectivas localidades se dedican al transporte de viajeros y mercancías, haciendo constar en la misma la clase del carruaje, ruedas de que consta y caballerías destinadas al arrastre del mismo, kilómetros de recorrido y si éste excediera de treinta kilómetros, número de asientos y precio del billete en el recorrido total y puntos intermedios.

Cuando se trate de carros destinados al transporte de mercancías, se hará constar el número de caballerías de su arrastre, kilómetros de recorrido y número de ruedas de que se halle provisto.

Tracción mecánica

En certificación por separado se hará constar el nombre y apellidos de los propietarios de autocamiones que existan en la localidad, si se dedican sólo y exclusivamente al transporte de mercancías en el término municipal o fuera del mismo, consignando la marca del vehículo, número de matrícula y capacidad de carga, advirtiéndole a sus poseedores la obligación que les impone el artículo 23 de la Ley de Reforma tributaria de 11 de Marzo de 1932 de satisfacer el impuesto de transportes, pudiendo acogerse para su pago a los beneficios del concierto con la Hacienda para lo cual deberán solicitarlo del ilustrísimo señor delegado de Hacienda durante el actual mes; igual advertencia harán a los propietarios de los coches de alquiler (taxi), que se dediquen al transporte de viajeros fuera del término y por asientos.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Esteban

El día 22 comenzará en esta iglesia un triduo a nuestra Señora de la Paz, para pedir por su mediación la pronta paz en nuestra España.

Empezará a las seis de la tarde, con exposición de S. D. M., estación, rosario y ejercicio del triduo.

El día 24, misa de comunión a las ocho y media, que será aplicada por los muertos en campaña.

Novena de desagravio a Jesús Sacramento

Del 23 al 31 de este mes se celebrará en la capilla del convento de Religiosas de María Reparadora, una solemne novena de reparación y desagravio a Jesús Sacramento.

A las siete habrá misa con exposición de S. D. M.; a las ocho y media, misa con motetes; y a las cinco de la tarde, estación, rosario, novena y sermón por el reverendo Padre Alvaro Echarri, S. J.; terminándose con la solemne bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

JANDILLA
Domecq
¿Un jerez?
JANDILLA
Domecq

BANCO CASTELLANO
Domicilio central: Valladolid
Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia
FUNDADO EN 1900
CAPITAL..... 12.000.000 de pesetas.
DESEMBOZADO..... 6.000.000
RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1935..... 4.529.475,69
CUENTAS CORRIENTES
a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición
CAJA DE AHORROS
funcionando diariamente a las horas de oficina
DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores, documentos y alhajas
DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS,
GIROS y toda clase de operaciones de Banco
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
SUCURSAL DE SEGOVIA
JUAN BRAVO, NUM. 2 Edificio de su propiedad